

À la découverte des chapelles oubliées du Sénonais

Publié le 21/07/2023



. La chapelle des Trois Maries (à gauche) a été restaurée récemment par la municipalité de Cerisiers. À Perceneige, la chapelle des Bornes est un sanctuaire marial de limite. © Droits réservés

Autrefois, ces sanctuaires permettaient aux habitants des petits hameaux de pratiquer leur foi sans être contraints de faire plusieurs kilomètres pour se rendre au chef-lieu paroissial.

La découverte des chapelles et petits oratoires du Sénonais encore existants peut être l'occasion de s'interroger sur leur dédicataire et l'objet de leur installation dans des hameaux ou dans les villages.

Débordements irrévérencieux, voire licencieux

Autrefois, ces sanctuaires permettaient aux habitants des petits hameaux de pratiquer leur foi sans être contraints de faire plusieurs kilomètres pour se rendre au chef-lieu paroissial.

Cette déambulation peut débiter à Cerisiers avec la chapelle des Trois Maries. Restaurée récemment par la municipalité, elle se situe à l'entrée du bourg, à l'angle des routes de Villechétive et d'Arces. La fête patronale a aussi été nommée celle des Trois Maries, dont les statues des trois filles de sainte Anne figurent sur l'autel du petit oratoire. Elle fut aussi le théâtre de réjouissances populaires avant d'être fermée à la suite de débordements irrévérencieux, voire licencieux constatés dans ses murs.

A lire aussi : [P Voyage au Moyen Âge à la cité médiévale de Provins](#)

Pas très loin, à Vaudeurs, il convient de voir sur la route du Petit-Vaudeurs les ruines de la chapelle de Notre-Dame-de-Pitié dont une ancienne statue a trouvé refuge dans l'église paroissiale. Il peut s'agir d'un sanctuaire à répit où l'on amenait les enfants moribonds afin de les baptiser de toute extrémité. Il n'en reste que les vestiges d'un mur en bordure de route, conservé grâce aux bons soins du maire André Milot.

Une ancienne église paroissiale

Toujours dans le Sénonais, nous découvrons la chapelle Saint-Germain sur les hauteurs du village de la Chapelle-sur-Oreuse. Il n'en reste qu'une structure de plusieurs murs. En fait, cette chapelle fut autrefois l'église paroissiale d'un lieu nommé Montem Orusa et Saint-Germain-sur-Oreuse. Déserté progressivement par ses habitants, le village s'est installé ensuite dans la vallée, abandonnant son nom primitif.



Recevez par mail notre newsletter loisirs et retrouvez les idées de sorties et d'activités dans votre région.

JE M'INSCRIS

Pour poursuivre la visite, il faut se rendre ensuite à Sognes, commune associée de Perceneige, à la rencontre de la chapelle des Bornes autrement nommée des Bonnes, un sanctuaire marial de limite.

A lire aussi : [P Une exposition sur l'histoire de Bléneau avec des photos retrouvées dans un container](#)

La rédaction

CERISIERS LOISIRS PATRIMOINE CERISIERS - LOISIRS

A LIRE SUR L'YONNE

Cérémonie - "Un des premiers très grand joueur du club" : Éric Cantona mis à l'honneur par sa "famille" de l'AJ Auxerre

L'Yonne

Faits divers - Deux hommes décèdent dans un accident de voiture sur la RD 606 à Charmoy

L'Yonne

CONTENUS SPONSORISÉS

La fibre avec Amazon Prime offert 6 mois + 180 chaînes TV

Profitez de vos contenus préférés : Prime offert pendant 6 mois avec nos Bbox fibre à 26€99/mois pendant 12 mois puis 41€99/mois (engagement 12 mois)

Bouygues Telecom | Sponsorisé

Donnez votre plasma. Le traitement est en vous

Grâce à Hugo, et à tous ceux qui donnent leur plasma, Sacha peut vivre. Tout simplement.

Établissement français du sang | Sponsorisé

S'inscrire